VERBOS REGULARES EN PRESENTE DE INDICATIVO

Em espanhol os verbos são formados pela raíz + terminação. 

	VERBO
	
	RAÍZ
	
	TERM

	hablar –>
comer –>
vivir    –>
	
	habl-
com-
viv-
	
	-ar
-er
-ir


Os verbos regulares se formam, no Presente do Indicativo, com a raíz e as seguintes terminações:

	PRONOMBRES/   1ª CONJUGAÇÃO
	2ª CONJUGAÇÃO
	3ª CONJUGAÇÃO

	YO 

TÚ

ÉL/ ELLA/ USTED

NOSOTROS (AS)

VOSOTROS (AS)

ELLOS (AS)/ USTEDES  
habl-
habl-
habl-
habl-
habl-
habl-

o
as
a
amos
áis
an

	beb-
beb-
beb-
beb-
beb-
beb-

o
es
e
emos
éis
en

	viv-
viv-
viv-
viv-
viv-
viv-

o
es
e
imos
ís
en



Veja os seguintes exemplos para as três conjugações: 

-AR:
Cantar: Canto, cantas, canta, cantamos, cantáis, cantan.
Bailar: Bailo, bailas, baila, bailamos, bailáis, bailan.

-ER:
Meter: Meto, metes, mete, metemos, metéis, meten.
Comer: Como, comes, come, comemos, coméis, comen.

-IR:
Subir: Subo, subes, sube, subimos, subís, suben.
Imprimir: Imprimo, imprimes, imprime, imprimimos, imprimís, imprimen.

Presente de Indicativo — Verbos Irregulares

	
	Primera conjugación
	Segunda conjugación

	
	Pensar
	Recordar
	Querer
	Poder

	
	e – ie
	o – ue
	e – ie
	o – ue

	Yo 
	pienso 
	recuerdo
	quiero 
	puedo 

	Tú 
	piensas 
	recuerdas 
	quieres
	puedes

	Él/ ella/ usted
	piensa 
	recuerda 
	quiere 
	puede 

	Nosotros (as)
	pesamos 
	recordamos 
	queremos 
	podemos 

	Vosotros (as) 
	pensáis 
	recordáis 
	queréis 
	podéis 

	Ellos/ellas/Uds.
	piensan 
	recuerdan 
	quieren 
	pueden 

	Otros ejemplos de verbos:
	Acertar/ cerrar/ encerrar/ empezar/ negar/ sentar/ despertar/ comenzar/ atravesar/ gobernar/ helar/ concertar/ confesar/ cegar/ tropezar/ encomendar/ merendar/ calentar/ fregar/ apretar/ recomendar
	Contar/ acordar/ concordar/ costar/ acostar/ sonar/ soñar/ mostrar/ demostrar/ probar/ aprobar/ comprobar/ colgar/ rogar/ volar/ apostar/ colar/ soltar/ almorzar/ forzar/ reforzar/ engrosar/ renovar/ rodar/ encontrar
	Tender/ atender/ defender/ entender/ perder/ extender/ encender/ ascender
	Volver/ envolver/ devolver/ mover/ promover/ conmover/ resolver/ absolver/ disolver/ cocer/ torcer/ retorcer/ morder/ moler/ escocer/ doler


	Tercera conjugación
	Sentir 
	Morir 
	Medir 

	
	e – ie 
	o – ue 
	e – i 

	Yo 
	siento 
	muero 
	mido 

	Tú 
	sientes 
	mueres 
	mides 

	Él/ ella/ usted
	siente 
	muere 
	mide 

	Nosotros (as)
	sentimos 
	morimos 
	medimos 

	Vosotros (as) 
	sentís 
	morís 
	medís 

	Ellos/ellas/Uds.
	sienten 
	mueren 
	miden 

	Otros ejemplos de verbos:
	Mentir/ consentir/ divertir/  advertir/ convertir/ arrepentir/ preferir/ conferir/ digerir/ sugerir/ herir/ adherir
	Dormir 
	Pedir/ impedir/ corregir/ conseguir/ despedir/ elegir/ seguir/ perseguir/ repetir/ reír/ sonreír/ teñir/ servir/ gemir/ vestir/ derretir 


PRESENTE DE INDICATIVO IRREGULARIDADES ESPECIALES

a) Alternancia en “g”

	Verbo: Traer


	Yo

	traigo

	Tú 

	traes 


	Él 

	trae 


	nosotros

	traemos


	vosotros

	traéis


	Ellos

	traen 



	
	Verbo: Valer

yo

valgo
tú 

vales 

él 

vale

nosotros

valemos

vosotros

valéis

ellos

valen 


	Verbo: Poner

yo

pongo
tú 

pones

él 

pone

nosotros

ponemos

vosotros

ponéis

ellos

ponen 



	
	
	

	Verbo: Caer

Yo

caigo
tú 

caes 

él 

cae

nosotros

caemos

vosotros

caéis

Ellos

caen 


	Verbo: Hacer

yo

hago
tú 

haces 

él 

hace

nosotros

hacemos

vosotros

hacéis

ellos

hacen


	Verbo: Venir

yo

vengo
tú 

vienes

él 

viene

nosotros

venimos

vosotros

venís

ellos

vienen 



	
	
	

	Verbo: Salir 

Yo

salgo
tú 

sales 

él 

sale 

nosotros

salimos

vosotros

salís

Ellos

salen 


	Verbo: Decir

yo

digo 
tú 

dices 

él 

dice

nosotros

decimos

vosotros

decís

ellos

dicen 


	Verbo: Oír

yo

oigo
tú 

oyes  

él 

oye

nosotros

oímos

vosotros

oís

ellos

oyen 




Alternancia en “zc”

	Verbo: Nacer


	Yo

	nazco

	tú 

	naces 


	él 

	nace


	nosotros

	nacemos


	vosotros

	nacéis


	Ellos

	nacen



	
	Verbo: Merecer 

yo

merezco
tú 

mereces

él 

merece

nosotros

merecemos

vosotros

merecéis

ellos

merecen


	Verbo: Conocer

yo

Conozco
tú 

Conoces

él 

Conoce

nosotros

Conocemos

vosotros

Conocéis

ellos

Conocen



	
	
	

	De la misma manera se conjugan los verbos: padecer, crecer, ofrecer, reconocer, desconocer y parecer.

	 Verbo: Conducir

Yo

conduzco
tú 

conduces

él 

conduce

nosotros

conducimos

vosotros

conducís

ellos

conducen


	De igual manera los verbos terminados en ducir: traducir, producir, inducir, deducir, introducir, etc.




c) Otras alternancias

	Verbo: Dar


	yo

	doy

	tú 

	das 


	él 

	da 


	nosotros

	damos


	vosotros

	dais


	ellos

	dan



	
	Verbo: Saber

yo

sé
tú 

sabes 

él 

sabe

nosotros

sabemos

vosotros

sabéis

ellos

saben


	Verbo: Caber

yo

Quepo

tú 

cabes 

él 

Cabe

nosotros

Cabemos

vosotros

Cabéis

ellos

Caben



	De igual manera los verbos: estar e ir.
	
	


